

# Verleihung der Ehrennadel der Stadt Mödling in Silber an Marianne Baar

Beim Senioren-Nachmittag am 18. Jänner 2018

---

Sehr geehrte Damen und Herren!

Liebe Marianne!

Wir sind heute hier zusammengekommen, unserer lieben Marianne Baar auch von ganz offizieller Seite Dankeschön zu sagen. Ein herzliches Dankeschön für ihr jahrzehntelanges, ehrenamtliches Engagement in vielen unterschiedlichen Bereichen unserer Stadt.

Marianne Baar stammt aus einer Weinbauerfamilie in Haugsdorf und übersiedelte im Jahr 1953 nach Mödling, genauer gesagt nach Maria Enzersdorf. Schon in ihrer Schulzeit und Jugend zeigte sich ihr Interesse am Vereinsleben mit ihrem Engagement in der Jungschar oder in der Leichtathletik. Entsprechend ihrem guten Gespür und Einfühlungsvermögen für Kinder und junge Menschen absolvierte sie in der Lehrerinnenbildungsanstalt St. Ursula die Ausbildung zur Volksschullehrerin.

Im Jahr 1975, in dem sie ihre Ausbildung abschließen konnte, fiel neben der beruflichen eine weitere, ihr Leben nachhaltig prägende Entscheidung: die Heirat mit ihrem lieben Ehemann Matthias Baar. Die beiden sind bis heute ein glückliches und harmonisches Paar, das gemeinsam immer wieder mit wunderbaren Filmen und Fotobüchern die zahlreichen Ausflüge und Aktivitäten des Mödlinger Seniorenbundes dokumentiert. Marianne konnte Ende des vergangenen Jahres übrigens auch als Kassierin des Seniorenbundes gewonnen werden.

Doch kommen wir nun zu ihrer prägendsten, um nicht zu sagen ihrer Lebensaufgabe: Ab dem Jahr 1980 war Marianne Baar rund 37 Jahre lang Leiterin und gute Seele der Kindergruppe Mödling in den GESIBA Bauten. Einst aus einer akuten Betreuungs-Not heraus geboren und unter dem damaligen Bürgermeister Heinz Horny gestartet, war Marianne Baar die treibende Kraft dieser bei Eltern und Kindern höchst geschätzten Betreuungs-Einrichtung. Bis zum Herbst 2017 - seit ihrem Eintritt in den Ruhestand im Jahr 2009 war sie noch als Vereinsobfrau tätig - hatte sie mit ihrem engagierten Team nicht weniger als 526 Kinder liebevoll betreut und bestmöglich auf den weiteren Lebensweg vorbereitet.

Zahlreiche Eltern, Kinder und „Ehemalige“ hatte ihr Ende August 2017 bei einem schönen Festakt noch einmal ganz herzlich Danke gesagt und einen gebührenden Abschied in den Räumlichkeiten ihrer geliebten Kindergruppe bereitet.

Neben den vielfältigen Aufgaben in der Kinderbetreuung war Marianne Baar aber auch in anderen Mödlinger Vereinen engagiert: So war sie 25 Jahre beim Heimatverein Schwarzkogler aktiv, wo sie auch im Landesverband mitarbeitete. Ebenfalls 25 Jahre war sie beim legendären Fliagnspitz-Verein, der untrennbar mit der Institution Mödlinger Fasching verbunden ist.

In Anerkennung Ihrer vielfältigen Verdienste für das Gemeinwohl und die Jugend in unserer Stadt und als öffentlich sichtbares Dankeschön für Ihr herausragendes Engagement hat der Gemeinderat der Stadt Mödling in seiner Sitzung am 06. Oktober 2017 einstimmig beschlossen,  
Frau Marianne Baar die Ehrennadel der Stadt Mödling in Silber zu verleihen.

Es ist mir eine ganz besondere Ehre, dir liebe Marianne, diese Auszeichnung nun auch persönlich überreichen zu dürfen.